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V E R O  D Í A Z  S E 
POSTULA DE TIEMPO 
COMPLETO.
Después de su registro 
como aspirante a la 

candidatura a un escaño 
por Morena, la delegada 

de los Programas para el 
Desarrollo, de la Secretaría 

del Bienestar, VERÓNICA DÍAZ 
ROBLES, presentó su renuncia al 
cargo para poder postularse de 
tiempo completo. Sabe bien que lo 
más decente es encargarse de una 
sola cosa y no dar pie a malas 
i n t e r p r e t a c i o n e s  s o b r e  l a 
responsabilidad que tiene en el 
servicio público, así, igualito que 
SAÚL MONREAL lo dijo, así que 
mejor, ya se va dedicar de lleno a su 
postulación. Ayer le agradeció al 
presidente LÓPEZ OBRADOR por 
la confianza depositada en ella estos 
cinco años, y de igual manera, al 
gobernador DAVID MONREAL, el 
apoyo y acompañamiento. Pues allá 
va, a ver cómo le va al cierre del año 
y a esperar resultados del partido.

SE ENCAMINAN LOS PERFILES 
A LA FISCALÍA.
Ayer saltaron los nombres de los 
cinco semifinalistas que la Legislatura 
le presentará al gobernador para que 
elija a tres finalistas, de entre los que 
saldrá el nuevo fiscal. Reconozco que 
aparecieron nombres que no había 
considerado porque, ilusamente, 
seguí insistiendo en que en este 
asunto debían prevalecer las buenas 
cartas que presentaran los aspirantes, 
pero para el perfil, con la experiencia 
también se concatena que sea de 
interés para el proyecto político. Así, 
los que pasaron a la semifinal fueron  
CRISTIAN CAMACHO, ADRIÁN 
RODRÍGUEZ, MÓNICA MARTÍNEZ, 
IVÁN ARTURO CASAS y FÁTIMA 
ENCINA. Debía aparecer al menos 
una mujer y yo aposté por BERENICE 
VÁZQUEZ, a quien la justicia no le 
dio chanza rumbo a la CDHEZ, y hay 
quien ha preguntado por las cartas 
de MÓNICA, así como las de ADRIÁN 
y nadie las da. Pues bueno, de estos 
cinco, van mis cien por CAMACHO.

SE VISLUMBRA OTRO 
PLEITO EN LA LEGISLATURA.
Así quedó la quinteta elegida por los 
miembros de la Comisión de Justicia 
de la Legislatura local, pero no quiere 
decir que ya quedó. Todavía el Pleno 
tiene que darle el visto bueno y ante 
eso se vislumbra otro pleito –sí, otro- 
cuando se presente el dictamen de 
procedencia, si los diputados de 
oposición cuestionan la elección de 

estos aspirantes y no les aclaran los 
criterios que tomaron para hacer a 
un lado a los otros. Por algo VIOLETA 
CERRILLO expresó su preocupación 
de que JUAN MENDOZA y ENRIQUE 
LAVIADA –aunque no forme parte 
de dicha comisión- palomearan a 
diestra y siniestra, algo que, si el líder 
del PRD estatal no dice nada, pasará 
sin freno y nadie reparará en que la 
bancada oficial le agarró el gusto a 
eso de la palomeada sin dejar de lado 
sus agendas partidistas. Por lo pronto, 
si no se decantan por la cuota de 
género y la equidad, van otros cien 
a CAMACHO.

“CUQUITA” ÁVALOS SE PREPARA 
PARA CAMBIAR DE SILLA.
En tanto, la que anda preocupada, 
pero no tanto por la elección del 
nuevo fiscal ni los pendientes que 
tienen, es la diputada priísta MARÍA 
DEL REFUGIO ÁVALOS, porque 
anda viendo la manera de amarrar 
más su cambio de silla para el 2024 
y afianzar su candidatura a presidenta 
municipal de Jerez. El pequeño 
detalle aquí es que los que le están 
haciendo ojitos no son los de su 
partido, el PRI, si no los de chaleco 
guinda y si logran convencerla –que 
parece que no están batallando 
mucho- “CUQUITA” podría ser la 
candidata de Morena a la alcaldía 
jerezana, no el doctor HUMBERTO 
SALAZAR. Yo, como dijo el ciego: 
hasta no ver, no creer…

M C  A N D A 
T E N D I D O 
B U S C A N D O 
PERFILES.
Pe ro  e n  to d o s 
lados se cuecen 
h a b a s .  E n 
M o v i m i e n t o 
Ciudadano también 
andan viendo a qué perfiles 
traerse a sus filas para dar buena 
batalla en el 2024. Sucede que está 
tratando de demostrar que es un 
partido de puertas abiertas y la gente 
de MARCO VINICIO FLORES  y 
“NANIS” ROMO  anda tendida 
buscando buenos  candidatos: 
después de ARNOLDO RODRÍGUEZ, 
ya casi tienen en la bolsa a TOMÁS 
TORRES TORRES para diputado 
federal, a JESÚS BADILLO para la 
alcaldía de Fresnillo y a mi amigo 
personalísimo “CHUY” CONTRERAS 
para la presidencia de Guadalupe, 
¿cómo la ven? ¡Ay, mi CHUY, ‘ora no 
se raje porque si no gana, más fanses 
le aseguro que sí consigue!
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FRESNILLO, ZAC.- COMERCIAN-
TES CERCANOS A LA AVENIDA 
JUÁREZ, ESPECÍFICAMENTE 
FRENTE AL JARDÍN OBELISCO DE-
NUNCIARON UN GRAN BACHE, 
QUE AFECTA A CONDUCTORES 
QUE PASAN POR ESE LUGAR, ASÍ 
COMO A PEATONES, POR LO QUE 
SOLICITARON AL PERSONAL DE 
OBRAS PÚBLICAS QUE LO 
REPARE. 

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS

Ecodiario es un medio digital, de publicación diaria 
por medio de archivos PDF, que se distribuye de 
manera gratuita mediante diversas plataformas 
y redes sociales. Responsable de la edición: 
Tanya Ortíz. Se edita en avenida Cerro San 
Simón, local 126, Guadalupe, Zacatecas. Permiso 
correspondiente en trámite.
Prohibida la reproducción total o parcial de los 
contenidos de este diario sin previa autorización del 
responsable de la edición y siempre que se haga con 
fines educativos. Contacto editorial: 492 130 2314. 
También puede comunicarse al correo: 
ecodiario.boletines@gmail.com 
Contacto ventas: 4921054712.
Edición 1777. Año 5. Guadalupe, Zacatecas, 
a 14 de noviembre de 2023. 

GERENTE DE ADMINISTRACIÓN
DIANA GUTIÉRREZ



04       ENTORNO    ecodiariozacatecas   Martes 14 de noviembre de 2023



         ecodiariozacatecas      ECODIARIO       05Martes 14 de noviembre de 2023

ENTREGAN 637 BASES 
A PERSONAL DE SALUD

RENUNCIA VERO DÍAZ COMO 
DELEGADA DE PROGRAMAS 
PARA EL DESARROLLO

ZACATECAS, ZAC.- Verónica Díaz 
presentó a la secretaria de Bien-
estar Ariadna Montiel Reyes, su 
renuncia al cargo de delegada 
estatal de Programas para el De-
sarrollo en Zacatecas.

En su mensaje, Verónica Díaz 
agradeció “a mi gran familia Bien-
estar por todo su cariño, su 
acompañamiento y su enorme 
voluntad para hacer posible esta 
encomienda que me fue confe-
rida hace cinco años”.

 RECONOCE DAVID MONREAL 
LABOR DE EXDELEGADA
El gobernador del estado David 
Monreal reconoció el trabajo rea-
lizado a lo largo de cinco años por 
Verónica Díaz Robles, quien “ha 
implementado la política de Bien-
estar en el territorio zacatecano”.

Aseguró que  a ambos los une 
los ideales de consolidar un Mé-
xico próspero.

“Con ella me unen los ideales, 
la causa y los objetivos de con-
solidar un México próspero y con 
justicia social, viendo siempre 
por los que menos tienen. Estoy 
seguro de que será una gran por-
tadora del legado de nuestro pre-
sidente Andrés Manuel López 
Obrador y de la Cuarta Transfor-
mación” puntualizó.

ECODIARIO

PIDE DAVID MONREAL 
COMPROMISO DE JUECES EN 
PROCESO DE PACIFICACIÓN 

GUADALUPE, ZAC.- El gobernador 
David Monreal Ávila apuntó la ne-
cesidad de un "mayor compromi-
so" por parte de jueces en el tema 
de la pacificación de Zacatecas.

Lo anterior, luego de señalar la 
participación de una joven en un 
pasado enfrentamiento entre cor-
poraciones de seguridad y una cé-
lula delictiva en la colonia Buena-
vista, de la Capital, la noche del 
pasado sábado.

En dicho enfrentamiento fueron 
abatidos dos hombres y la joven, 
quien presuntamente encabezaba 
al grupo criminal y que fue reco-
nocida por haber sido detenida dos 
veces y liberada recientemente 
por un juez federal.

"Para que se sepa también, 
pues, que hay necesidad de un ma-
yor compromiso de los juzgadores. 
Sé bien de lo que les estoy hablan-
do", reiteró.

MARCOS VALDEZ Aunque Monreal Ávila dijo des-
conocer los motivos por los cua-
les los jueces permiten la libera-
ción de integrantes de grupos 
delincuenciales, recordó que an-
teriormente había casos de inti-
midación o "sometimiento por 
miedo" en control del personal del 
Poder Judicial.

"En dos décadas, tres sexenios, 
se abandonó y en ese periodo el 
crimen se apoderó. Más acentua-
do, del 2010 hacia adelante", dijo.

Ante esta situación, el man-
datario insistió en la participación 
de la sociedad, así como de las 
autoridades en este proceso de 
pacificación por el que atraviesa 
Zacatecas.

Además, Monreal Ávila también 
expresó su solidaridad y condo-
lencias hacia los familiares de los 
elementos de la Policía Estatal que 
perdieron la vida en el enfrenta-
miento mencionado, antes de par-
tir hacia su homenaje luctuoso.

GUADALUPE, ZAC.- Un total de 637 
familias zacatecanas se sumaron 
a las 17 mil 812 de 10 estados de 
la República Mexicana que hoy tie-
nen estabilidad y seguridad social, 
gracias al otorgamiento del mismo 
número de bases al personal de 
los servicios de salud IMSS-Bien-
estar, que se oficializó este día.

El gobernador David Monreal 
Ávila y el director general del IMSS-
Bienestar del Gobierno de México, 
Alejandro Calderón Alipi, encabe-
zaron la entrega de esta primera 
etapa, en el Centro Platero, desde 
donde el mandatario felicitó a cada 
una de estas personas por cumplir 
uno de sus anhelos de vida: tener 
certeza laboral y seguridad.

Porque, además, expresó, se 
rompe con esa incertidumbre de 
que se está terminando el contra-
to, y de ser rehén de malas prác-
ticas que mucho dañan al perso-
nal y a quienes prestan el servicio.

“No se pueden dimensionar los 
alcances hoy, pero el presidente 
Andrés Manuel López Obrador será 
reconocido en la historia por este 
proceso de transición para la uni-
versalización de la salud, que es 
virtuoso; se aprecia una de las 
bondades de este modelo de aten-
ción de salud al pueblo de México, 
darle primero seguridad y certeza 
a quienes van a dar la atención” 
dijo el gobernador David Monreal.

Por su parte, Alejandro Calde-
rón Alipi aseguró que estas bases 
se entregaron a quienes no tienen 
estabilidad laboral en otra institu-
ción, pero seguirá otra etapa de 
basificaciones para llegar a más 
de 25 mil personas en el país.

“Es el primer día de certeza la-
boral y seguridad para 637 familias 
zacatecanas, hoy esta realidad es 
también gracias a usted y con ese 
compromiso que vemos, sabemos 
que la transición al IMSS-Benestar 
se va a llevar de forma segura para 
que los servicios continúen y va-
yan mejorando”, manifestó.

ECODIARIO

https://ecodiarionoticias.com/notas/jn7uxmygy0jwleb5ou1kztdj9nlqay 
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PREVÉ SPAUAZ 
QUE BUSQUEN 
"ROMPER" 
PLEBISCITO

ZACATECAS, ZAC.- El Sindicato 
del Personal Académico de la Uni-
versidad Autónoma de Zacatecas 
(SPAUAZ) no descartó otra po-
sible intervención violenta que 
busque "romper" el plebiscito 
para votar por la reforma esta-
tutaria del organismo. 

Jenny González Arenas, se-
cretaria general del SPAUAZ, in-
formó que este miércoles 15 de 
noviembre, desde las 8 de la ma-
ñana a 6 de la tarde, el sindicato 
cumplirá con uno de los exhortos 
hechos por la ley Federal del Tra-
bajo desde el 2019, entre los que 
también se exige la actualización 
del padrón y la rendición de cuen-
tas cada seis meses. 

Explicó que la misma ley exi-
ge que en esta reforma a los es-
tatutos se contemplen tres prin-
cipios, que son el de democracia 
sindical, equidad de género y la 
transparencia en la rendición de 
cuentas, aunque también tiene 
previstas más modificaciones.

"En el caso del SPAUAZ, des-
de 1994 no se reformaban los 
estatutos, pues se aprovechó 
para hacer adecuaciones que 
permitieran hacer más operativa 
y más participativa la vida sindi-
cal", comentó.

Sin embargo, tras los cons-
tantes ataques en las actividades 

MARCOS VALDEZ

GUADALUPE, ZAC.- Un programa 
artístico de calidad y con música 
para diversos gustos es lo que 
tendrá la edición 2023 de la Feria 
Estatal de la Virgen de Guadalupe, 
que este año se desarrollará con 
una inversión de 15 millones de 
pesos, gracias a la participación 
de empresas locales que patro-
cinarán la máxima fiesta de los 
guadalupenses.

El presidente municipal, José 
Saldívar Alcalde, acompañado de 
la presidenta honorífica del DIF 
Municipal, Paulina Hernández Te-
rán; Fray Enrique Reyes Rodrí-
guez, Padre Guardián del Conven-
to de Guadalupe; las diputadas 

GUADALUPE, ZAC.- El Ayunta-
miento de Guadalupe cerrará con 
números negros el año 2023 sin 
solicitar adelanto de participacio-
nes y con garantía de que serán 
pagados los salarios,  aguinaldos 
y prestaciones de los trabajadores 
municipales, aseguró el alcalde 
José Saldívar Alcalde.

“Me congratulo de que gra-
cias al buen equipo que hay en 
Guadalupe y a la disciplina finan-
ciera que tenemos al cuidar el 
dinero de los ciudadanos, no va-
mos a pedir adelanto de partici-
paciones”, expresó, sin detallar 
la cantidad que se dispersará 
para fin de año.

Para el año 2024, dijo, se tie-
ne el plan de trabajar “con mucha 
disciplina financiera e invitar a 
los ciudadanos que paguen su 
predial en enero para que tengan 
buen descuento, yo no veo que 
sea un pago, sino una inversión 
que se ve reflejado en los servi-
cios que les da el municipio”.

“Gracias a mi padre Dios y a 
mucho esfuerzo y a un gran tra-
bajo del equipo que tenemos en 
Guadalupe cerraremos el año sin 
adeudo”; añadió que la Ley de In-
gresos ya quedó aprobada y re-
iteró que no habrá aumento al 
impuesto predial para el año que 
entra.

TEXTO Y FOTO: TANYA ORTIZ

TEXTO Y FOTO: TANYA ORTIZ

LISTO, PROGRAMA ARTÍSTICO DE 
LA FERIA ESTATAL DE LA VIRGEN

EN GUADALUPE

LA FERIA SERÁ DEL 
1 AL 12 DE DICIEMBRE

1- K-PAZ DE LA SIERRA
2-  DLD 
3- BATIZ Y 
METAMORFEAME
4-  ALTA CONSIGNA
5- LABERINTO
6- EL FANTASMA
7- INSPECTOR
8- BANDA PEQUEÑOS 
MUSICAL
9- RUCOS NIGHT 
10- GRUPO BRINDYS
11- EL GRAN SILENCIO
12- MOLOTOV 

locales Violeta Cerrillo Ortiz y Ro-
xana Muñoz González, además de 
Luis Guillermo Flores Chávez, pre-
sidente del Comité Organizador 
de la feria, presentó el programa 
que, además, incluye eventos re-
ligiosos como se han contempla-
do de manera histórica en este 
municipio.

La sede de la feria será, como 
cada año, el Jardín Juárez, pero 
también estará el escenario al-

terno la concha acústica del Par-
que La Purísima; ahí se realizará 
una velada de música electrónica 
con el evento llamado “Tercer Ani-
versario Septem” y se presenta-
rá el grupo Septem y los torna-
mesas de Fónica.

Saldívar Alcalde agradeció la 
colaboración de empresas como 
Coca-Cola, Aresthy, Kia, Santa 
Rita, Finca Santa, OXXO, Massey 
Ferguson, Conectel, NISSAN, Aso-

ciación Ganadera, Gloria Jeans 
Coffee, Nailt, Arkano, Pipas H2O, 
Sarapes, Sonido Marflow, Reme-
dio Panificadora y Elena Boutique, 
para hacer posible la fiesta.

A casi 15 días de iniciar la fes-
tividad, dijo el alcalde, ya se tra-
baja en el operativo de vialidad 
con las autoridades de Seguridad 
Vial; la exposición comercial se 
instalará en la vialidad Arroyo de 
la Plata, desde la plazuela Fray 

Margil de Jesús, hasta la glorieta 
del barrio Santa Rita. En ese tramo 
se ocuparán dos carriles para la 
circulación vehicular en ambos 
sentidos.

La calle Madero será cerrada 
desde el mercado Independencia, 
pero advirtió el primer edil, “todavía 
se va a consensuar con los vecinos 
y comerciantes. Ellos nos van a 
marcar la pauta para la instalación. 
Queremos que todos participen”.

GARANTIZA GUADALUPE 
NÓMINA Y AGUINALDOS 
PARA FIN DE AÑO

ESTABLECEN ACUERDO 
CON COMERCIANTES 
AMBULANTES
“Cumplir con la ley, es el acuerdo 
al que llegamos”, expresó tajante 
el alcalde, José Saldívar, al referir-
se a los comerciantes que en días 
pasados tomaron la presidencia 
municipal en reproche al hostiga-

miento de que son objeto por par-
te de personal del Departamento 
de Plazas y Mercados y en exi-
gencia de espacios en el tianguis 
dominical de la vialidad Arroyo de 
la Plata.

de participación sindical, la líder 
no descarta que esta situación 
se pueda repetir ante la molestia 
generada por la representación 
actual por grupos que aseguró 
estaban "conformes" con "el so-
metimiento que tenía el SPAUAZ 
hacia la parte patronal". 

"Entonces, el ir rompiendo ese 
esquema de sometimiento en 
aras de recuperar la defensa 
efectiva de los derechos de las 
sindicalizadas y sindicalizados 
pues está generando desconten-
to en un grupo minoritario pero 
que desafortunadamente trata 
de impedir a toda costa que se 
lleven a cabo los procesos de de-
mocracia sindical", acusó.

Para prevenir alguna de estas 
situaciones, la dirigencia sindical 
se hará acompañar por represen-
tantes del Centro Federal de Con-
ciliación y Registro Laboral, así 
como un fedatario público.

De esta manera, Jenny Gon-
zález Arenas reiteró la invitación 
a los agremiados del SPAUAZ a 
participar en este proceso para 
"recuperar" el sindicato, que "en 
sus orígenes se caracterizó pre-
cisamente por esa defensa de los 
derechos colectivos y por ser un 
agente de cambio social".

"En estos momentos de tan-
to división y de tanta polarización 
social, hace falta cuestionarnos 
en torno a un interés común que 
es mantener viva la academia en 
la Universidad y reforzar nuestras 
condiciones laborales... Porque 
sabemos que la precarización es 
una realidad que toca a la puerta 
de todos y es necesario unirnos 
para defender nuestro contrato 
colectivo, nuestro sindicado y lo 
que representa la Universidad 
para los zacatecanos", finalizó.

http://ecodiarionoticias.com/notas/garantiza-guadalupe-nmina-y-aguinaldos-para-fin-de-ao
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ZACATECAS, ZAC.- Este lunes, la Comisión 
de Justicia aprobó el dictamen de proce-
dencia de cinco finalistas para disputarse 

GUADALUPE, ZAC.- En la antesala de la elec-
ción del nuevo titular de la Fiscalía General 
de Justicia del Estado de Zacatecas, los 
diputados locales ya trabajan en los con-
sensos para definir al mejor perfil que en-
cabece la dependencia, expresó la diputa-
da morenista Violeta Cerrillo Ortiz.

Consideró que “la gran afluencia de par-
ticipación” –se registraron 27- de personas 
anotadas es reflejo de que en Zacatecas 
ha sido un espacio de desarrollo y que hay 
mucha capacidad “y también indica que 
hay confianza de que va a ser un procedi-
miento abierto, limpio y no nos estemos 
fijando en la afiliación política de las perso-
nas que estén ahí”, prometió.

Sostuvo que los legisladores evaluarán 
la capacidad y “en lo que más le preocupa 
a los zacatecanos, que es la seguridad y en 
los requerimientos que necesitamos como 
sociedad que un fiscal asuma”.

La diputada reconoció que la Legislatu-
ra local hay varios pendientes, pero no se 
puede atrasar “una designación tan impor-
tante. Sería un error desesperarnos y no 
creo que nos esté comiendo el tiempo por-
que finalmente cada comisión está hacien-
do su trabajo”.

CONMINA A LA OPOSICIÓN
A DEJAR  AGENDAS PERSONALES
Expresó su preocupación de que la desig-
nación de la quinteta quedara a cargo solo 
de la Comisión de Justicia y se excluyeran 
algunos perfiles por asuntos personales 
o partidistas, “porque ellos pueden borrar 
personas que no son de su contentillo y 
eso nos preocupaba por el histórico que 
tenemos en la Legislatura, y lo voy a decir 
muy claro: con el diputado Laviada, el di-
putado Juan Mendoza, que realmente no 
hemos sentido que haya un trabajo obje-
tivo”, reprochó.

Por ello, los conminó a que se olviden 

ESTHER CONSUEGRA

DEFINEN LISTA DE FINALISTAS 
PARA OCUPAR LA FGJEZ

ELECCIÓN DE NUEVO FISCAL SERÁ
UN PROCESO ABIERTO Y LIMPIO

de sus agendas personales y que se avo-
quen a un procedimiento de revisión de 
requisitos, “lo que nos da la seguridad de 
este proceso es que también interviene la 
Jucopo, que ahí están representados todos 
los partidos, porque en la Comisión de Jus-
ticia, aunque está Morena, falta el partido 
Verde y Nueva Alianza”.

TEXTO Y FOTO: TANYA ORTIZ

la titularidad de la Fiscalía General de Jus-
ticia del Estado de Zacatecas (FGJEZ).

La lista que presentarán este martes 
de los cinco finalistas son: Cristian Paul 
Camacho Osnaya, Adrián Rodríguez, Mó-

nica Martínez Alvarado, Iván Arturo Ca-
sas Figueroa y Fátima Xóchitl Encina 
Arroyo.

Con cuatro votos a favor, de los dipu-
tados Juan Mendoza, Ernesto González, 

Jehú Salas y Guadalupe Correa y uno en 
contra de Xerardo Ramírez quedó defi-
nida la quinteta que la Junta de Coordi-
nación Política (Jucopo) deberá enviar 
al gobernador del Estado David Monreal.

ASEGURA LA DIPUTADA VIOLETA CERRILLO

https://www.fiscaliazacatecas.gob.mx/
https://ecodiarionoticias.com/notas/eleccin-de-nuevo-fiscal-ser-un-proceso-abierto-y-limpio-violeta-cerrillo


RECONOCE IMSS DISMINUCIÓN 
DE DEUDA DE AYUNTAMIENTOS
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REPROCHA PRI ABANDONO 
PRESUPUESTAL A 
LA CULTURA

ZACATECAS, ZAC.- La deuda de los mu-
nicipios del estado con el Instituto Mexi-
cano del Seguro Social (IMSS) se ha re-
ducido de los mil mdp a los 800 mdp. 

Lo anterior fue informado por la dele-
gada del IMSS en Zacatecas, Sandra Du-
rán Vázquez, quien destacó que se han 
firmado diversos convenios de pago, por 
lo que se espera que para el año 2024 la 
deuda de los municipios sea mínima. 

“Vamos bien, vamos teniendo más 
convenios, se están adhiriendo los mu-
nicipios a los convenios, ya de 47 que an-
dábamos por ahí ya andamos en 41” re-
f ir ió  en tor no a quienes deben por 
concepto de cuotas al IMSS. 

Explicó que con los convenios de pago 
“la deuda bajó de mil millones a 800 mi-
llones de pesos, teniendo contemplado 
que para 2024 las deudas queden salda-
das”, explicó que ese ha sido uno de los 
intereses principales del gobernador Da-
vid Monreal, el secretario de finanzas, 
Ricardo Olivares, así como de los mismos 
municipios. 

“Es una camiseta a la medida porque 
si ellos quieren pagar en plazos se los ha-
cemos al convenio de acuerdo a como 
ellos tienen la posibilidad, su tuvieran una 
aportación mayor es como ellos puedan, 
o sea nos estamos adecuando a las po-
sibilidades de los municipios para apo-
yarlos”, indicó. 

Los municipios con mayor deuda, dijo 
Sandra Durán, son los más grandes, aun-
que no refirió cantidades, en el caso de 
Zacatecas y Fresnillo gracias a los con-
venios de pagos ya lograron liquidar el 
total del endeudamiento. 

Mientras que en el municipio de Gua-
dalupe, explicó que el convenio fue a pa-
gos, por lo que se va avanzando con la 
deuda.

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO

ZACATECAS, ZAC.- El Partido Revoluciona-
rio Institucional (PRI) se pronunció en con-
tra de la disminución de las participaciones 
para Zacatecas en el Presupuesto de Egre-
sos de la Federación 2024, entre cuyas 
áreas más afectadas se encontrará el rubro 
de la cultura.

Carlos Peña Badillo, presidente del Co-
mité Directivo Estatal del PRI en Zacatecas, 
fue quien se encargó de recibir a Bismarck 
Izquierdo Rodríguez, secretario de Cultura 
del Comité Ejecutivo Nacional de la misma 
institución política, para hablar sobre la dis-
minución presupuestal para dicha área.

En su mensaje, Izquierdo Rodríguez se-
ñaló que para este 2024 se tienen contem-
plados 16 mil millones de pesos para cul-
tura, de los cuales en realidad serán 
únicamente 12 millones de pesos.

Lo anterior, debido a que de este presu-
puesto se destinará mil mdp al Centro Cul-
tural del Bosque de Chapultepec, el cuál 
calificó como un "elefante blanco" de la 
administración federal en el que hasta el 

TEXTO Y FOYO: MARCOS VALDEZ momento se le han invertido 10 mil mdp.
Mencionó también que de este presu-

puesto se buscarán ejecutar 3 mmdp en 
el proyecto del Tren Maya a través del Ins-
tituto Nacional de Antropología e Historia, 
"pero de manera muy opaca, muy extraña, 
muy cuestionable".

En el caso de las entidades federativas, 
recordó que durante el sexenio 2012-2018 
se repartían mil 024 millones de pesos 
para cada uno de los estados, mientras 
que durante esta administración única-
mente se destinarán un 1.4 mdp como 
subsidio federal.

Izquierdo Rodríguez acusó que desde 
la Presidencia de la República y el partido 
oficial "subordinaron la cultura al poder".

"Han hecho de la cultura un instrumen-
to de propaganda. Por eso, desafortunada-
mente, nosotros estamos viviendo una cri-
sis en el sector público", reprochó el 
secretario, quién recordó que personas 
dedicadas a las actividades culturales fue-
ron "voceros del actual gobierno", el cual 
ahora ha abandonado a artistas, gestores 
y públicos.



SE MANTIENE VIGILANCIA 
EN FRESNILLO; PREVÉN QUE 
LLUVIAS CONTINÚEN
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FRESNILLO, ZAC.-  En conferen-
cia de prensa, Víctor René García 
Magallanes, jefe de Protección 
Civil y Bomberos, detalló que se 
esperaba que las lluvias fueran 
de cerca de 15 litros por metro 
cuadrado; sin embargo, las llu-
vias fueron mayores y tan sólo 
el sábado, la cantidad se duplicó 
hasta 30 litros por metro cua-
drado, situación que afectó va-
rios puntos.

Declaró que el sábado se tuvo 
el reporte de una casa que se 
derrumbó en la calle Juan de To-
losa, donde había dos personas 
de la tercera edad, quienes fue-
ron auxiliados por personal de la 
corporación.

El funcionario municipal de-
talló que a un costado de esa 
casa existe otra estructura de 
adobe, donde también existe 
riesgo de colapso, por ello se optó 
por el cierre de la arteria.

Mientras que en el fraccio-
namiento San Carlos, también 
se tuvo el reporte de una caída 
de un árbol, que afectó dos vi-
viendas, donde no hubo personas 
lesionadas.

En el caso de la comunidad 
de Chichimequillas, confirmó que 
en dos casas se presentaron 
inundaciones y en el caso de este 
domingo fue otra casa más la 
que se derrumbó en la colonia 
Barrio Alto.

TEXTO Y FOTO:  CECILIA PALACIOS  

FRESNILLO, ZAC.- Rogelio Saldi-
var Duarte, presidente de la Cá-
mara Nacional de Comercio (Ca-
naco), aseguró que El Mineral está 
listo para el Buen Fin, con una par-
ticipación de cerca de 130 co-
mercios participantes.

Saldivar detalló que una de las 
prioridades es que los fresnillen-
ses se queden a comprar en el 
municipio y no salgan a otras en-
tidades, ya que se busca que el 
dinero se quede en la ciudad.

“Lo importante es que las 
compras de los fresnillenses se 
queden en Fresnillo, no salgan a 
Zacatecas, no salgan a Aguas-
calientes, no salgan a León, aquí 
tenemos buenos productos, muy 
buenos servicios de muy buena 

FRESNILLO, ZAC.- Durante dos 
días, los juzgados mercantiles en 
este municipio no brindarán ser-
vicio a la ciudadanía, tras los da-
ños en las oficinas causadas por 
las lluvias de últimas horas. 

A través de un comunicado 
se informó “en virtud de los da-
ños ocasionados por la lluvia que 
imposibilitan la prestación del ser-

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS 

ANUNCIAN BUEN FIN 
EN EL MINERAL

calidad”, dijo.
El líder de la Canaco afirmó 

que es de suma importancia que 
se fortalezca el comercio de Fres-
nillo, ya que es necesario que las 
personas puedan tener compras 
de calidad en el municipio.

El presidente de la Canaco es-
tuvo acompañado por algunos 
integrantes de la cámara, así 
como empresarios de Fresnillo y 
representantes de la Dirección 
de Desarrollo Económico del 
ayuntamiento.

Finalmente invitaron a los 
fresnillenses a estar atentos de 
los descuentos y que puedan ad-
quirir los productos en los luga-
res donde cuenten con la imagen 
del Buen Fin, que serán coloca-
dos para identificar a los locales 
inscritos.

SUSPENDEN JUZGADOS ATENCIÓN 
CIUDADANA POR AFECTACIONES 

EN SUS OFICINAS

vicio, en sesión extraordinaria del 
Pleno del Tribunal Superior de Jus-
ticia del Estado de Zacatecas se 
determinó suspender términos 
y plazos procesales del 13 al 15 
de noviembre en los dos juzga-
dos mercantiles de Fresnillo”.

ECODIARIO 

Además de que, se tuvieron 
que emprender labores para ayu-
dar en cuatro casas que se inun-

daron este domingo.
Afirmó que se continúan con 

el trabajo de coordinación con el 

Sistema de Emergencias 911, Po-
licía de Seguridad Vial, el Sistema 
de Desarrollo Integral de la Fami-

lia (SMDIF), este lunes se espera 
que continúen las lluvias y vientos 
de 40 kilómetros por hora.
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ENTREGA ALAN MURILLO DOS 
PATRULLAS Y UN VEHÍCULO RESCATISTA

SOMBRERETE, ZAC.- El alcalde Alan Murillo entregó dos patrullas rotula-
das a la Jefatura de Policía Preventiva, así como uniformes, durante la 
ceremonia de Honores a la Bandera, con el objetivo de incentivar la ta-
rea policial y reforzar la flotilla vehicular de la corporación, en la que se 
invirtieron casi 3 mdp. 

De igual manera, otorgó un vehículo utilitario a la dirección de Protección 

ECODIARIO Civil y Bomberos, para reforzar la corporación y seguir salvando más vidas.
La encargada de la Policía Preventiva, Norma Erica González, y el jefe 

del Departamento de Protección Civil, Andrés Rivas, recibieron las llaves 
de las unidades. 

También estuvieron presentes el secretario, Juan Carlos Juárez, Jai-
me Viedma Ceceñas, director de Desarrollo Social, Guadalupe Villa, titu-
lar del Órgano Interno de Control, el regidor, Guadalupe Martínez, el titu-
lar de Turismo y cultura, Ramses Ríos, entre otros funcionarios.

PARA LA POLICÍA PREVENTIVA Y PC
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RÍO GRANDE, ZAC.- Tras debutar 
en la categoría Primera, de la Liga 
Municipal de Veteranos, el mítico 
equipo de Unión Río Grande tuvo 
una destacada actuación en la 
fase regular del torneo.

Figuras como Cancino, El 
Moco, Borjis, Rutso, Gil, Paleta, Qui-
rino, Marco, Álamo, entre otros, 
bajo la dirección técnica de Bryan 
"Lupillo" Ayup y Eloy Castillo, go-
learon en la última jornada 5-0 al 
equipo de Hermanos López, para 
concluir la temporada cerca de la 
clasificación, ya que solo un pun-

ECODIARIO

UNIÓN RÍO GRANDE, UN EQUIPO 
A SEGUIR EN LA LIGA DE 
VETERANOS

REPRESENTARÁ SELECTIVO 
DEL CECYTEZ A ZACATECAS EN 
COMPETENCIAS NACIONALES
ZACATECAS, ZAC.-  El selectivo del 
Colegio de Estudios Científicos y 
Tecnológicos del Estado de Zaca-
tecas (Cecytez) representará a la 
entidad en el Encuentro Nacional 
Deportivo 2023, a desarrollarse 
en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.

El director general del Cecytez, 
Julio César Ortiz Fuentes, informó 
que el representativo, integrado 
por 65 atletas emanados de los 
planteles y centros del Subsiste-
ma, sus asesores y entrenadores, 
se conformó con el apoyo de vi-
sores deportivos de instituciones 
como la Universidad Autónoma 
de Zacatecas (UAZ) y el Instituto 
de Cultura Física y Deporte de 
Zacatecas (Incufidez), quienes 
recomendaron a los jóvenes más 
destacados por su talento y habi-
lidades en el deporte.

Al abanderar al Selectivo, el di-
rector del Cecytez hizo llegar al 
grupo de jóvenes el saludo del go-
bernador David Monreal Ávila, al 
tiempo en que los exhortó a en-
tregar todo de sí y demostrar que 
en Zacatecas se puede detonar 
todo el potencial de la juventud, a 
través del deporte.

Además del distintivo del co-
legio, les entregó la indumentaria 
deportiva para hacer frente a sus 

ECODIARIO 

encuentros en disciplinas como 
futbol, basquetbol varonil y feme-
nil, atletismo y pruebas de pista y 
campo en las ramas varonil y fe-
menil; además de un selectivo de 
beisbol, que tenía 15 años sin acu-

dir a un evento nacional.

ESTRENA CECYTEZ UNIDAD 
DE TRANSPORTE
Por primera vez, en 26 años, el 
Cecytez puso a disposición de 

su comunidad estudiantil una 
nueva unidad de transporte para 
garantizar las mejores condicio-
nes para quienes acuden a even-
tos nacionales, ya sean acadé-
micos, deportivos o de arte y 

cultura, 
El autobús, según explicó Ju-

lio César Ortiz, se adquirió con el 
apoyo que el Gobierno de Zaca-
tecas, con el acompañamiento 
de la Secretaría de Educación.

to los separó de la liguilla.
A la par de ello, Unión Río Gran-

de tuvo entre sus filas al campeón 
goleador del torneo: Fernando 
Murillo Rendón, quien anotó 52 
goles para consagrarse como el 
máximo romperredes de la liga.

Y es que el equipo de Unión 
Río Grande ha sobresalido por 
contar con elementos que son 
decisivos en la delantera, pues, 
en anteriores torneos, nombres 
como Gabriel Cancino y Marco 
de la Cruz también figuraban en 
la lista de goleo, demostrando 
que es un conjunto fuerte a la 
hora de definir en el último sector 

de la cancha.
Cabe señalar que este equipo, 

que tuvo sus orígenes en 2019, 
se ha afianzado en la Liga Muni-
cipal de Veteranos de Zacatecas 
como un rival a vencer dentro del 
terreno de juego, pues la calidad 
de sus jugadores quedó de mani-
fiesto en muchas ocasiones du-
rante el torneo regular, por lo que 
en la próxima temporada Unión 
Río Grande será un equipo a seguir, 
uniéndose además a un selecto 
grupo de oncenas, como Azteca, 
Sarabia y Pacífico, que represen-
tan el buen futbol que se juega en 
aquella región del estado.



ZACATECAS, ZAC.- Un total de 13 
personas, tres de ellos de origen 
colombiano, fueron vinculadas a 
proceso por los delitos de acopio 
de armas. 

A través de un comunicado, 
la Fiscalía General de la Repúbli-
ca (FGR), a través de la Fiscalía 
Especializada de Control Regio-
nal (FECOR), en su Delegación 
de Zacatecas, informó que se 
obtuvo vinculación a proceso en 
contra de 13 personas, tres de 
ellas de nacionalidad colombia-
na, por su probable responsabi-
lidad en los delitos de acopio de 
armas de fuego de uso exclusi-
vo de las Fuerzas Armadas y 
contra la salud.

ECODIARIO

VINCULAN A PROCESO 
A 13 PERSONAS POR 
ACOPIO DE ARMAS 
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Lo anterior, derivado de la 
puesta a disposición por parte de 
elementos de la Policía Estatal, 
quienes recibieron un reporte vía 
radio de una denuncia ciudadana, 
en la cual alertaban sobre perso-
nas armadas en un domicilio de 
la comunidad 20 de noviembre, 
en Luis Moya, donde rescataron 
a una víctima de secuestro.

Además, detuvieron a Miguel, 
Alessandro, José, Daniel, Pablo, 
Jesús, Alexander, Faustino, Alexis, 
Jamilton, Joel, Ángel y a un menor 
de edad, a quienes les aseguraron 
cuatro armas de fuego cortas y 
tres largas, así como 13 envolto-
rios con marihuana, 26 envolto-
rios de plástico con clorhidrato 
de cocaína y 55 envoltorios con 
clorhidrato de metanfetamina.

Los ahora imputados, las ar-
mas y el narcótico asegurado, 
quedaron a disposición del Minis-
terio Público Federal (MPF), ads-
crito a la Unidad de Investigación 
y Litigación, quien después de 
integrar la carpeta de investiga-
ción turnó el caso a la autoridad 
competente de la que obtuvo la 
vinculación a proceso y la medi-
da cautelar de prisión preventiva.

En lo que se refiere a la priva-
ción ilegal de la libertad de la per-
sona secuestrada, se envió el 
desglose por competencia a la 
Fiscalía Especializada en Com-
bate al Secuestro del Estado.

Cabe mencionar que la per-
sona menor de edad, se encuen-
tra en el Centro de Internamien-
to Integral Juvenil de Zacatecas.



AGUASCALIENTES, ZAC.- Jesús 
Ociel Baena Saucedo, primer ma-
gistrade electoral no binario en 
América Latina, fue encontrado 
sin vida junto con Dorian Daniel 
N en su domicilio ubicado en el 
fraccionamiento Punta del Cielo.

Servicios periciales de la fis-
calía estatal ya se encuentran 
en el domicilio donde el cuerpo 
del magistrade fue encontrado 
con heridas ocasionadas por un 
arma blanca cerca de las 9 de 
la mañana.

El 1 de octubre de 2022 Je-
sús Ociel Baena Saucedo rindió 
protesta como primer magis-
trade electoral no binario. Nació 

ECODIARIO

HALLAN MUERTO AL 
MAGISTRADE JESÚS 
OCIEL BAENA
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en Saltillo, Coahuila, pero decidió 
mudarse a Aguascalientes, don-
de llevaba viviendo alrededor 
de 11 años.

Estudió la licenciatura en De-
recho por la Facultad de Juris-
prudencia de la Universidad Au-
tónoma de Coahuila, donde 
cursó una maestría en Derecho 
Constitucional y Políticas Gu-
bernamentales.

Su carrera electoral comenzó 
desde la secundaria, como pre-
sidente de la sociedad de alum-
nos, luego en la universidad don-
de participó para ser supervisor 
electoral en el entonces Instituto 
Federal Electoral (IFE). Posterior-
mente estuvo en el Instituto Elec-
toral de Coahuila como capaci-

tador electoral.

SE HARÁ UNA 
INVESTIGACIÓN 
OBJETIVA: FGEA
La Fiscalía General del estado 
emitió un comunicado en el que 
destacó que se abocará a la con-
solidación de una investigación 
objetiva acompañada de un aná-
lisis de contexto.

Señalaron que de acuerdo con 
los hallazgos preliminares: podría 
tratarse de un tema de índole per-
sonal, sin daños en la vivienda, 
no hay rastros hemáticos en el 
exterior de la escena del crimen 
y que las manos de uno de los 
cuerpos sin vida sostenía un ins-
trumento cortante.  

ZACATECAS, ZAC.- Colectivos 
de la comunidad LGBTTTIQ+ de 
Zacatecas rechazaron las reso-
luciones de la Fiscalía General del 
Estado de Aguascalientes sobre 
la muerte del magistrade del Tri-
bunal Electoral de dicho estado, 
Jesús Ociel Baena Saucedo, por 
lo que exigieron una investigación 
profunda al sospechar de algún 
crimen de odio o de intenciones 
políticas. 

RINDEN HOMENAJE A JESÚS OCIEL 
EN PLAZA DE ARMAS

MARCOS VALDEZ

EN ZACATECAS

Lo anterior, tras concentrar-
se en Plaza de Armas para rendir 
un homenaje a quién describie-
ron como un representante im-
portante para la comunidad y 
cuya última reunión que tuvo en 
Zacatecas fue justo en este mis-
mo sitio del Centro Histórico de 
la Capital.

EBRARD SE QUEDA 
EN MORENA; DICE 
NO A MC

CIUDAD DE MÉXICO.- Marcelo 
Ebrard decidió que se quedará el 
partido, luego de conocerse la re-
solución de la Comisión Nacional 
de Honestidad y Justicia sobre su 
impugnación contra el proceso 
interno de Morena para elegir al 
eventual candidato presidencial. 
Ésta reconocía que hubo irregu-
laridades en el proceso interno 
del partido.

En conferencia de prensa des-
de la Ciudad de México, el excan-
ciller expuso que, aunque la Co-
misión Nacional de Honestidad y 
Justicia de Morena no ordenó re-
poner el proceso, esta resolución 
representa que sus quejas e im-
pugnaciones fueron escuchadas 
y atendidas. Agregó que éstas se 

ECODIARIO hicieron porque no iba a permitir 
que en Morena tuviera este tipo 
de acciones ilegales.

“En morena su servidor traba-
jó más de 23 años para que la 
transformación que hoy, que es-
tamos viviendo, porque Morena 
representa las esperanzas de 
grandes en México, y por eso no 
guardamos silencio y hoy se re-
conoce que sí, que se van a san-
cionar, enhorabuena por eso”, dijo.

Ebrard agradeció a todas las 
personas que han acompañado 
su posición y la defensa de su 
línea política, pues argumentó 
que no es traidor quien levanta 
la voz ante una práctica violato-
ria en los estatutos del partido, 
sino que debe de ser respetado; 
“el oportunismo viene del silen-
cio”, agregó.
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DEFENDERÁN POLÍTICOS PROVIDA 
VALORES FUNDAMENTALES 

NUEVA YORK.- Para afirmar la defensa de la vida, la familia, la libertad 
religiosa, de expresión, y la libertad de los padres a educar a sus hijos 
junto a representantes políticos de más de 30 países, políticos provida 
y profamilia celebrarán los 75 años de la Declaración Universal de De-
rechos Humanos (DUDH) en la sede de la Organización de las Naciones 
Unidas (ONU), durante la V Cumbre Transatlántica organizada por Poli-
tical Network for Values (Red Política por los Valores – PNfV).

El evento se realizará los días 16 y 17 de noviembre bajo el tema “Afir-
mar los Derechos Humanos Universales – Uniendo Culturas por la Vida, 
la Familia y las Libertades”. Los políticos invitados dialogarán con líderes 
cívicos y expertos sobre la actualidad de la Declaración Universal de 1948 
y la urgencia de la afirmación de los derechos que reconoce.

José Antonio Kast, presidente de PNfV y anfitrión, explicó que en la 
Cumbre Transatlántica “afirmaremos la defensa de la vida, la familia, la 
libertad religiosa, la libertad de expresión y la libertad de los padres de 
educar a sus hijos cuya protección está consagrada en los artículos de 
la Declaración Universal de Derechos Humanos”.

Asimismo, detalló que habrá representantes políticos de 30 países 
y de muy diversas culturas, “porque somos muchos los que queremos 
y defendemos los derechos humanos”.

Todos los participantes son protagonistas a nivel global o local en el 
avance de la agenda de valores fundamentales.

Dicho evento cuenta con la colaboración oficial del Gobierno de Gua-
temala y es patrocinado por The Heritage Foundation, Center for Fun-
damental Rights, Foundation for a Civic Hungary, Global Center for Hu-
man Rights, International Centre on Sexual Exploitation, Family Watch 
International, C-Fam, ADF International, The Institute for Women’s Health, 
International Organization for the Family, y Talenting Group.

La PNfV es una red internacional de políticos activamente compro-
metidos con la promoción y la defensa de la vida, la familia y las liber-
tades. Las Cumbres Transatlánticas son una piedra fundamental para 
la Red. En ellas se reúnen presencialmente políticos y líderes cívicos de 
Europa, América y África para estrechar lazos, compartir casos exito-
sos y mejores prácticas, y construir agendas conjuntas. Se celebran, 
normalmente, a cada dos años.

ECODIARIO
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“Los favores, por muy pequeños que estos sean, no dejan de ser grandes 
favores, aprendamos a ser agradecidos con nuestro prójimo y a valorar que si 
no hubiera sido por su ayuda y su buena fe, nuestra necesidad no se hubiera 
solucionado”

La importancia de agradecer 
los favores

LUNA 
MORENA

La mayoría de los seres huma-
nos cuando nos hacen un  fa-
vor; nos dicen palabras bonitas 
o nos ayudan con diversas ac-

tividades; acostumbramos agradecer 
por todas sus atenciones con la pa-
labra ya conocida y acostumbrada 
por todos: gracias. Y nosotros res-
pondemos felices de la vida a veces 
sin mirar un poquito a quienes nos 
están agradeciendo: de nada. 

Dicha frase viene a decir que todo 
aquello que hicieron por nosotros al 
momento de necesitarlo,  carece de 
todo valor, de toda importancia, de 
toda estimación y no cuenta con nada 
de valoración,  para detenernos a sa-
ludar a quienes al momento de la ne-
cesidad nos dieron la mano. 

Contestar de esa forma es como 
restarle energía e importancia a esos 
agradecimientos que nos están dan-
do; es como quitarle algo de corazón 
a lo que hicieron por nosotros; es 
como restarle a esa buena voluntad 

su fuerza, su agrado y su satisfacción. 
Nuestra respuesta debe llevar im-

plícita la importancia que nos ha de-
jado la dedicación de su tiempo a fa-
vor nuestro, así como la disponibilidad 
para ayudar y el gusto a su solidari-
dad; porque no es nada sencillo en-
contrar personas desprendidas, per-
sonas dispuestas a confiarnos parte 
de lo poco que con trabajar y más 
trabajar han podido conseguir. Ahora 
sí que su trabajo les ha costado ha-
cerse de una notoriedad meritoria, 
que no se les ha dado de la noche a 
la mañana, ni gritándole a barbas de 
oro, ni sentados a la sombrita de una 
esquina. 

Las personas que se muestran 
dispuestas a ayudar, cuentan con 
una sensibilidad  humanitariamente 
generosa, por lo que al momento de 
agradecerles la ayuda que en nues-
tra necesidad pudieran darnos, nues-
tra respuesta a su buena acción, a 
su buen corazón, no debe ser tan in-

significante ni tan insustancial, como 
lo que acostumbramos responder 
cada vez  que aparece la oportunidad. Escritora, poeta y promotora y 

difusora de la cultura. Soy tres 
estuches de monerías y casi 
un montón de cosas.

ANDAR LAS VÍAS

“Para que un negocio tenga éxito, cada unidad de negocio debe trabajar 
enlazada hacia un objetivo global, contando con talento, además de considerar 
el número de colaboradores necesarios”

¿Cuáles son los beneficios de un 
adecuado dimensionamiento 
de plantillas?

El dimensionamiento de plan-
tillas permite conocer el nú-
mero de trabajadores adecua-
do para la ejecución de un 

proceso, y como se sabe los recursos 
humanos que se tienen para la rea-
lización de un proceso, no siempre 
se encuentra en concordancia con 
la carga de trabajo que éste crea.

Una planificación estratégica de 
plantillas, mejor conocida como el 
dimensionamiento de plantillas eje-
cutada de manera correcta es la di-
ferencia entre tener beneficios o pér-
didas en la compañía. 

Es un movimiento forzoso para 

adaptar la organización de personal 
a un medio y largo plazo, así mismo 
para identificar talento a potenciar, 
identificar competencias clave e ins-
taurar propuestas de compensación. 

La situación actual a la que se han 
enfrentado grandes, medianas y pe-
queñas empresas, ha provocado que 
se adapten a nuevos modelos de tra-
bajo, estructuras organizativas y pro-
cesos nuevos.

Los diversos departamentos que 
conforman una compañía han tenido 
cambios a lo largo de estos años, con-
cibiendo un departamento como una 
“unidad de negocio” independiente, 

que tiene recursos materiales y hu-
manos, constituye una serie de pro-
cesos, sistemas de gestión y herra-
mientas para transformar esos 
recursos generando un producto o 
servicio a clientes internos y exter-
nos a la compañía.

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

OLIVIA 
MARÍA LIRA

A b o g a d a  d e  p r o f e s i ó n , 
candidata a Doctora, mamá de 
2, idealista y soñadora.

LOS RECURSOS HUMANOS EN LA VIDA LABORAL Y ALGO MÁS…




